

**UNION DE LO NACIONAL CON LO SOCIAL
BAJO EL IMPERIO DE DIOS**

El Caudillo habla y expone su pensamiento con palabra despojada de adornos, que fácilmente podían conducirse al equívoco. Y así, ahora, al clausurar el II Consejo Nacional del Frente de Juventudes, como antes lo hiciera a las multitudes de Cataluña, de Galicia, de Asturias... de España entera, dió sus consignas a la juventud española, que ha demostrado que no teme a la muerte. Es el lenguaje del héroe cristiano, que admirablemente comprenden los muchachos de hoy, hombres del mañana, de los que tanto tenemos que esperar.

Entre la profunda significación de las palabras que Franco pronunció el sábado en El Escorial, es afirmación destacada y considerable la unión de lo nacional, con lo social, bajo el imperio de lo espiritual. He aquí la tesis central del discurso:

"Persegue nuestra doctrina, el Imperio de Dios, la grandeza de la Patria y el bien general de los españoles", dijo el Caudillo. Y estas palabras no tienen otra significación que la unión que proclama ante la juventud heroica, que en la tarea revolucionaria juega tan importante papel y que tan gloriosamente ha sabido defender con su sangre la misión histórica de España en el mundo.

De estos tres factores—espiritual, nacional y social—depende todo. A ellos, pues, está ligada nuestra grandeza o nuestra decadencia. El ser o no ser.

Somos católicos. Muchos no quieren comprenderlo, pero tendrán que convencerse de esta gran verdad. España no será nada si no es católica. En más de una ocasión las serenas palabras del Caudillo han puesto de manifiesto, en elocuente balance, lo que el Movimiento ha ofrecido a la Iglesia. Ha tenido que venir Franco para que se escuchase al Jefe del Estado invocar a Dios y para hablar, como lo hace, con verdadera unción religiosa. Si examinamos la historia veremos a santos varones que dieron eternidad y vínculo con el futuro a la fe española. Nuestra fe llegó muy lejos y España caminaba bajo el imperio de Dios y del César. Pero vinieron los teorizantes del materialismo, que propagaron la impiedad y en nuestra época antes del 18 de julio, al desaparecer el principio de autoridad, el ateísmo iba adquiriendo caracteres alarmantes, hasta que Franco cortó de manera radical tan tremendo mal. Nuestra victoria abrió de nuevo caminos de gloria a la fe española, que ha sido recobrada en toda su integridad y que hoy cuenta con los más denodados defensores. ¡Qué cosa más hermosa haber vuelto al Imperio de Dios!

Estamos forjando una Patria grande. Somos nacionales, amamos a la Patria y la defenderemos como no supieron o no quisieron hacerlo nuestros enemigos. He aquí otra de nuestras virtudes.

¿Qué se persigue con nuestra doctrina? Lo dijo el Caudillo: "el bien general de los españoles". No nos asustan los avances realizados en materia social, al contrario, somos partidarios de ellos. Esta será la única manera de conseguir ese bien general a que se refería Franco. Ahora al obrero no se le considera como una máquina más, sino como un elemento preciso y de un valor inestimable para la prosperidad de España. Las mejoras conseguidas—y aún falta mucho por hacer—suponen un gran avance. La masa obrera está dándose cuenta del engaño a que la tenían sometida los falsos apóstoles.

Pero de nada serviría lo que se ha hecho si no existiera estrecha unión de los tres factores. Esta es la gran tarea. Y así se ha de formar esta juventud que ama y comprende la Historia, y con ello la necesidad de reanudarla para nuestra Patria, entroncando el presente con las viejas y queridas glorias imperiales.

LUCIANO S. FRAILE

Actividades sindicales

**LA ASOCIACION DE LA PRENSA
de Madrid, se incorpora al Sindicato
de Papel, Prensa y Artes Gráficas**

Madrid.—Esta tarde, a las siete, se celebró en los salones de la Asociación de la Prensa de Madrid el acto de integración de esta entidad en el Sindicato de Papel, Prensa y Artes Gráficas. A las siete en punto llegaron al Palacio de la Prensa el delegado nacional de Sindicatos, camarada Sanz Orrio; el secretario en funciones de jefe nacional del Sindicato de Prensa, camarada Guillén Salaya, y los demás miembros de la referida entidad.

En los salones de la Asociación de la Prensa se encontraba ya la mayor parte de los directores y redactores de los diarios y agencias de Madrid. Comenzó el acto con la invocación de los periodistas caídos. A continuación, el camarada Guillén Salaya dió lectura al protocolo en virtud del cual la Asociación de la Prensa de Madrid queda integrada en el Sindicato. En este documento, después de reconocer y resaltar la meritoria labor llevada a cabo por la actual directiva de dicha Asociación, nombrada por decreto del Caudillo en el año 1937, durante nuestra Cruzada nacional de liberación, se dispone que todos los servicios inherentes a la misma queden encuadrados en la órbita sindical. Se respetarán todos los derechos adquiridos y se mantendrán todos los servicios asistenciales que actualmente presta la Asociación a sus afiliados.

Seguidamente, el presidente de la Asociación, camarada Ruiz Albeniz, pronunció unas palabras breves para hacer constar que esta entidad, antes que nada, fervorosa y entusiasta de los postulados del nuevo Estado Nacional Sindicalista, acoge, no sólo con un sentido estricto del deber, sino aun con alegría, el hecho trascendental de su incorporación a la red sindical.

Por último hizo uso de la palabra el delegado nacional de Sindicatos, camarada Sanz Orrio, para recalcar la labor digna de todo encomio llevada a cabo por la Asociación de la Prensa de Madrid en sus múltiples actividades, siempre orientadas en el mejoramiento moral y material de los periodistas madrileños, y señaló cómo esta decisión de integrarse los profesionales del periodismo en la órbita sindical no entrañaba motivo de inquietud para ninguno de ellos, sino antes al contrario, una seguridad plena y completa del mantenimiento de cuantas ventajas han tenido hasta ahora dentro de la Asociación. Terminó el camarada Sanz Orrio con los gritos de ¡Arriba España! ¡Franco, Franco, Franco!, que fueron contestados unánimemente por toda la concurrencia.

Finalmente, todos los asistentes fueron obsequiados con una copa de vino español, servida por Perico Chicote. (Logos.)

Lea usted EL ADELANTO

Premiados con las Hojas de Roble



El teniente alemán Gerhard Hein (izquierda), jefe de una Compañía de Infantería y el primer teniente Werner Ziegler, jefe de Compañía de Infantería, premiados como 120 y 121 soldados del Ejército alemán que merecen las Hojas de Roble de la Cruz de Hierro

(Foto Presamundo.)

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

REDACCION Y TALLERES: TELEFONO 1924
CALLE DE RAMOS DEL MANZANO, 56

ADMINISTRACION: TELEFONO 1018
CALLE DE LA RUA, 13.—APARTADO 10

LOS SOVIETS PIERDEN IMPORTANTES POSICIONES en las montañas del CAUCASO

Nuevos progresos alemanes en STALINGRADO

Ataques de la aviación británica sobre el oeste de Alemania y Holanda



Soldados de infantería alemanes, con fusiles antitanques, han incendiado el tanque ruso. El soldado alemán, vencedor, pasa indiferente junto al que fué su enemigo (Foto Presamundo.)

Gran Cuartel General del Führer.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

"En el frente del Cáucaso, el enemigo ha sido desalojado de altura en altura, por nuestros continuos ataques. Todavía ayer, a pesar de su encarnizada resistencia, el enemigo perdió en las montañas del noreste de Tuapse y en el Terek, posiciones de montaña poderosamente fortificadas, así como localidades atrincheras."

En Stalingrado, nuestras tropas han realizado nuevos progresos en el curso de duros combates. Nuestras formaciones de aviación han apoyado eficazmente a las tropas de tierra. Al noreste de la ciudad, nuestros aviones han logrado dispersar una segunda formación de tropas enemigas.

En el frente del Don, las tropas rumanas, italianas y húngaras han rechazado varias tentativas de ataque del enemigo.

Varios golpes de mano eficaces en el sector central del frente, han tenido por resultado la toma de numerosos blocaos y posiciones de combate enemigas, cuyo personal ha sido aniquilado.

Nuestros ataques al sureste del lago Ilmen han hecho que nues-

bardeo de importantes líneas férreas, aeródromos y posiciones de artillería enemigas al este del Volga. (Efe.)

Posiciones ocupadas en el Cáucaso.

Berlín.—Las tropas alemanas han ocupado ayer en la región noroeste del Cáucaso varias posiciones y bases soviéticas situadas en las alturas de las montañas. En los eficaces ataques del enemigo, éste perdió diez carros de combate, que fueron destruidos al este de Werkni Kurg. (Efe.)

Comunicado finlandés.

Helsinki.—El comunicado de guerra finlandés anuncia:

"En el istmo de Aunus hemos rechazado a grupos avanzados enemigos, así como la presión de algunos destacamentos en la parte meridional del frente. También ha sido rechazado un nuevo intento de las patrullas soviéticas, en el oeste del istmo, para pasar el Swir.

En el sector central, nuestra artillería ha destruido nidos de resistencia poderosamente fortificados. Además, los destacamentos en servicio de vigilancia fueron dispersados y aniquilada una pequeña columna de trabajadores."

En la zona sur del frente este, el fuego de la infantería ha sido de gran intensidad, especialmente en el Canal de Stalin.

En el resto del frente las operaciones se han reducido a acciones de reconocimiento y fuego de hostigamiento. Nada importante que señalar en los frentes de mar y aire." (Efe.)

Continúa la lucha en Madagascar

LOS INGLESES HAN OCUPADO LA CIUDAD DE ANT-SIRABE

Vichy.—El secretario de Estado del Departamento de Colonias ha declarado que la lucha continúa en Madagascar después de dos días de durísimos combates en la meseta de Samkaina. Los ingleses dijo—han tomado la ciudad de Antsirabe, no sin sufrir cuantiosas pérdidas. Desde la ocupación de dicha ciudad—añadió el secretario—los ingleses han detenido su avance y se contentan con bombardear los puntos fortificados de la línea férrea Antsirabe-Finanrensoa y los trenes que por ella circulan. Estos bombardeos han causado bajas en la población civil. (Efe.)

UN ACORAZADO NORTEAMERICANO HUNDIDO POR EL SUBMARINO ITALIANO "BARBARIGO"

Roma (urgente).—Un comunicado especial del Cuartel General de las fuerzas armadas italianas anuncia que el submarino "Barbarigo", mandado por el capitán Enzo Grousi, ha hundido un acorazado norteamericano, tipo "Mississippi". (Efe.)

CHURCHILL es apremiado en la Cámara para que se discuta la carta de Stalin

El "Premier" británico se defiende con evasivas

Londres.—Churchill ha sido interrogado hoy en la Cámara de los Comunes si el Gobierno británico tenía alguna declaración que hacer concerniente a la respuesta de Stalin a un periodista norteamericano respecto a la necesidad de crear el segundo frente.

Churchill respondió: Tenemos la certidumbre de que ninguna otra declaración gubernamental es necesaria en el momento actual, aparte de la declaración que ya ha sido hecha.

Añadió que, naturalmente, él había leído y examinado la declaración a que se alude en la carta de Stalin. Al laborista Bevin, que preguntó en los Comunes si la Cámara no tendría ocasión de discutir la carta del dictador soviético, Churchill contestó que no tenía nada que añadir a la respuesta dada. El ex ministro de la Guerra, Oliver Stanley—dijo Churchill—es el último hombre del mundo al que haya necesidad de aguijonear. (Observación que provocó aplausos.)

Dirigiéndose al laborista Bellenger, quien preguntó si se puede asegurar que existe una estrecha colaboración en las cuestiones de los Estados Mayores ruso y británico, Churchill declaró: "Realmente no tengo que añadir nada a la declaración, cuidadosamente meditada, hecha a este respecto, y me atrevo a recomendar especialmente a la Cámara que no formule demandas en el momento, muy significativo por cierto." Churchill vió esta corta decla-

DIVISION AZUL



MESEAJES PARA SALAMANCA

Se encuentran perfectamente y envían saludos a sus familiares, los siguientes camaradas:

Brigada JOSE JUAN.
JOSE TATO DEL CORRAL.
ANTONIO GONZALEZ GONZALEZ.

Ataque británico a las posiciones del Eje en el frente egipcio

BOMBARDEO DE LOS AERODROMOS DE MICABA Y HALFAR

Comunicado italiano.

Roma.—Comunicado número 862 del Cuartel General de las fuerzas armadas italianas:

"Fuerzas enemigas de reconocimiento atacaron, al caer la tarde de ayer y en la noche pasada, las posiciones del sector central del frente egipcio. Fueron rechazados con pérdidas sangrientas. Numerosos prisioneros cayeron en nuestro poder. Nuestras fuerzas aéreas efectuaron acciones de bombardeo contra los aeródromos de Micaba y Halfar." (Efe.)

Comunicado británico.

El Cairo.—Comunicado conjunto del Oriente Medio:

"Ayer no hubo nada que registrar de nuestras fuerzas terrestres. Por las malas condiciones atmosféricas, la actividad aérea sobre la zona de batalla fué muy poco intensa." (Efe.)

Exito español en la Feria de Muestras de Lyon

Lyon.—Con motivo de la clausura de la Feria de Muestras celebrada en esta ciudad, el director general de Comercio de España, señor De Miguel, ha sido cumplimentado por las autoridades francesas y diversas personalidades.

Tanto en esta visita como durante todo el tiempo que ha permanecido abierta la feria, la delegación española ha sido objeto de numerosas muestras de simpatía. El pabellón español ha constituido uno de los mayores éxitos del certamen. (Efe.)

Regresa de la Argentina la delegación económica española

Buenos Aires.—La Delegación económica española, presidida por don Eduardo Aunós, ha emprendido el viaje de regreso a España a bordo del "Cabo de Hornos". Los viajeros fueron despedidos en el muelle por gran número de personalidades gubernamentales argentinas y todo el personal de la Embajada de España. (Efe.)

El día 7 de Octubre, hubo puesto para la Falange

Acababa de clausurarse el I Consejo Nacional de la Falange. Y en aquella mañana del 7 de octubre de 1934, José Antonio, proclamado Jefe Nacional, cumplía, como ejemplo de disciplina y de amor al Movimiento juvenil, la primera orden: La camisa azul, el nuevo color falangista, recortaba la silueta del Jefe.



Eran momentos de fervor patriótico, que se alzaba en los buenos españoles, ante el amago revolucionario de Asturias, aquel ensayo de lo que más tarde había de realizarse en una España dividida por hombres y por ideas que venían de Oriente. José Antonio con sus falangistas, aquellos que acababan de buscar para España el camino de su liberación y de su historia, hombres de fe en unos destinos de gloria, llenos de la verdad de la Patria, desde la calle del Marqués de Riscal, lanzó a los cuatro vientos el grito y las consignas de la Falange. Las calles madrileñas, llenas aún de odios, de pasiones y de gestos

boscas, escucharon las ideas nuevas de aquella juventud impetuosa y heroica, y las consignas fundacionales de la Falange: Unidad, grandeza y libertad de la Patria.

Las palabras y los gritos de aquellos cientos de camaradas, encontraron eco en las conciencias y cuando José Antonio, con sus falangistas llegaron a la Puerta del Sol, eran veinte mil hombres los que los seguían y aclamaban al Jefe Nacional de la Falange. Encaramado en las tapias de una obra, José Antonio habló a la muchedumbre. La palabra de Falange Española de las JONS, resonó patente y firme, haciendo sentir en alta voz el parábola de España, el alborar de una idea fecunda, que poco después, el 18 de julio de 1936, se hacía carne y vida de la Patria.

Pasado el momento de emoción de aquel día memorable y glorioso, la Falange tenía que recorrer todavía su calvario. Unos grandes cobardes, no supieron cumplir con el momento histórico y aquel movimiento juvenil, iba a perderse entre la sonrisa estúpida y mefistofélica de los que no quisieron comprender todo el gesto y el valor de aquellos cientos de patriotas.

La Falange, que había tenido puesto en aquel 7 de Octubre, en medio de los momentos dramáticos de aquellas jornadas, que no deseaba participar en los festines de otra "Victoria sin alas", tenía que seguir sola "En su altiva intemperie", hasta el día que de nuevo los campos y las ametralladoras reclamasen su presencia, para hacer realidad las consignas que en las calles madrileñas proclamó José Antonio con sus falangistas.

Y aquel mismo día, en Ariza (Burgos), cayó el camarada Jesús Sanz Hierro. Un grupo de socialistas agredieron a puñaladas a él y a su hermano, que resultó gravemente herido. Este, siguiendo su fervor patriótico, hizo también el último servicio, encontrando la muerte durante nuestra Cruzada de liberación.

Se encarga a la milicia universitaria del mantenimiento del orden dentro del recinto universitario

La doble consideración de la Universidad como entidad sustantiva, dotada de personalidad y categoría propias en la jerarquía espiritual y social y como órgano esencial a la integridad nacional, cuyos destinos sirven a través del Estado, debe reflejarse en lo que a su gobernanza y régimen interno se refiere, en la manera de realizarse y hacerse efectiva la potestad de mando.

Para ello, la misión de auxiliar a las autoridades académicas en el mantenimiento de un estado de orden y disciplina dentro de los recintos universitarios, esencial a las tareas científicas y educativas, debe ser recomendada a las milicias universitarias, encarnación, por una parte, de lo que constituye el elemento fundamental y básico de la Universidad, el estudiante, y, al mismo tiempo, organismo directamente adscrito al servicio del Estado, en cuanto constituye un elemento integrante de las milicias del Partido, que lo son, a su vez, de los servicios de vigilancia y seguridad de aquel, conforme a lo preceptuado en el artículo 1.º de la Ley de 8 de marzo de 1941.

En su virtud, dispongo: Artículo 1.º La milicia universitaria auxiliará a las autoridades académicas para que los estudios se desenvuelvan en la normalidad que requiere su eficacia docente, a cuyo efecto, y en aplicación de la ley de 8 de marzo de 1941, se le encarga de la inmediata función de mantener el orden dentro del recinto universitario.

Art. 2.º Los que en el interior de la Universidad alteraren la normalidad escolar, serán puestos por la milicia universitaria a disposición de su jefe de día, quien, acordado su arresto, lo pondrá inmediatamente en conocimiento de la autoridad académica y del jefe provincial del Movimiento a los efectos que procedan. Si el arrestado no fuera universitario, será entregado a la autoridad competente.

Art. 3.º La Jefatura de la milicia universitaria, de acuerdo con las autoridades académicas y del Partido, y centro de las normas establecidas en la Ley del 2 de julio de 1940, dictará las medidas oportunas para el desarrollo y aplicación del presente decreto.—Dado en El Pardo, a cuatro de octubre de mil novecientos cuarenta y dos.

EMPRESARIO: Con el Subsidio de Vejez preparas el bienestar de los que contribuyen a tus ganancias. De tu diligencia en la afiliación y pago de cuotas depende la eficacia de la Ley que regula ese avance del progreso social en España.

Servicios de transmisión



Soldados alemanes de transmisiones montados a caballo. Esto hace que la rapidez para instalar estaciones de transmisión y tender líneas sea máxima

atalaya

por JAVIER DE MONTILLANA

Un paisajista charro

Hoy en la vida del hombre —y más si es artista—, una época de declinamiento moral, como un paréntesis en el que parece que los sentidos se niegan a percibir lo que tantas y tantas veces retuvieron. Así creímos encontrar a Enrique García Medina, el pintor mirobrigense, que abrió toda su alma y toda su inspiración al paisaje charro, en una peregrinación artística que tenía tanto de vocación, como de sacrificio.



Aparte de algún cuadro enviado a la Casa Charra de Madrid, en sus frecuentes exposiciones, poco sabemos de García Medina, hasta que es el más entusiasta elogio, y en Madrid dejó una veintena de lienzos.

Aquí, después del homenaje que Ciudad Rodrigo tributó al pintor, se abrió el paréntesis que cerramos hoy, Enrique García Medina, con "Peñascales de las Batuecas", "El paso del lobo", "Los cañitos" y "La Aceña", de Ciudad Rodrigo, nos trajo otra muestra de su vocación y de su arte. La personalidad del pintor, se acusa con idéntica fuerza que en "El poema del silencio", que expuso en Madrid y cuyo cuadro llamó la atención de los grandes críticos. La luz, contrastada con la sombra, es la tónica del paisajista mirobrigense, que mantiene la seguridad plena de su inspiración.

García Medina, sigue pintando, silenciosamente, en el amor de abnegación y de sacrificio. Es su pasión y dice él —su "vicio". Va a exponer otra vez en Madrid. Que el éxito le acompañe.

ta feria trajo a la Exposición de arte del Casino de Salamanca, cinco nuevos lienzos, recientemente pintados. No queremos referirnos en modo alguno a esta circunstancia, en que, posiblemente, por ese paréntesis de inactividad aparente, no ha sido destacada su obra como merece, o quizá también por una incompreensión un poco juvenil de la valoración. Para nosotros, los que hemos conocido desde hace mucho tiempo la obra del pintor mirobrigense, lo importante es que García Medina continúa con el mismo entusiasmo, con la misma fe y en esa su singular peregrinación por los campos charros, escuchando los picachos serranos de la Peña de Francia y de las Batuecas, con su caballete y su caja de pinturas. Ahora nos anuncia una nueva exposición en Madrid y con esta perspectiva, volvemos a situarnos junto a él, cerrando el paréntesis de contacto que tuvimos.

El caso de García Medina, es algo singular. Un solo esfuerzo, el suyo y un gran sacrificio. Porque todo esto, es pintar y pintar, robando horas al descanso, ya que su cargo de inspector jefe de la Guardia Municipal de Ciudad Rodrigo, le retienen muchas horas diarias. Y sin embargo, los rincones más bellos del Aguca, los valles de la Sierra, los campos de encinares charros, toda la región de Miróbriga, saben de sus pasos, interpretando en sus lienzos la naturaleza más hermosa y bella, abierta a sus sentidos de artista honrado y sencillo.

En las clases que fundara aquel gran Obispo de Ciudad Rodrigo, Mazarrasa, García Medina, destacó como gran paisajista. Pero él era andaluz y vivió tierras nuevas. En Málaga, fue su maestro el ilustre marinista Florida Pazos, y Domingo Soberano, le acogió con fe, en Reus. En la bella capital andaluza, García Medina hizo una exposición, que obtuvo diploma de honor y mención honorífica, para llevar otros cuadros al Centro de Lecturas de Reus. En 1923 en el salón de Olean de Madrid, un solo cuadro le valió el título de Socio honorario.

Se acabó el peregrinar por tierras extrañas y otra vez los ensayos, los rincones mirobrigenses, fueron testigos de su actividad. Así en el año 1932, García Medina, cumpliendo su deber de Inspector jefe de la Guardia Municipal, acompañó al escritor y periodista José María Barbachano, mostrándole la belleza de la región. Ponia tal calor a la descripción, que Barbachano llegó a conocimiento de las aficiones del jefe de la Guardia Municipal y vio sus cuadros. Los rasgos bien marcados del artista, impresionaron al escritor, que dispuso, con la colaboración decidida de la Casa Charra, una exposición que alcanzó un verdadero éxito de público y de crítica. Gil Fillo, con Benlure, tuvieron

los más entusiastas elogios, y en Madrid dejó una veintena de lienzos.

Confiesa el escrito la extensión del mal en nuestra patria, donde son muchos, por desgracia. Los cristianos que no oyen misa los días de precepto, a pesar de exigírselo la Iglesia bajo pena de condenación eterna, y muchos, también, los que asisten al santo sacrificio pasivamente, con la desganada y displacencia de quien cumple, por rutina o por respeto humano, un deber enojoso, sin enterarse del significado real e importancia suprema de la misa, y cumpliendo este deber estricto emplean el resto del día en diversiones inconvenientes, cuando no pecaminosas, haciendo del día más santo de la semana el menos grato a Dios y el menos provechoso para sus almas.

TRES OBJETIVOS

Desarraigar el abuso del trabajo, conseguir que oigan misa los días festivos y cumplan con Pascua todos los cristianos y, en fin, habitual a los más piadosos a santificar con más perfección las fiestas, tomando parte en el canto litúrgico, sirviéndose del misal de los fieles, fo-

UNA MANIOBRA DE LOS ENEMIGOS DE FRANCIA

La Iglesia francesa expresa su leal y total adhesión al Gobierno de Vichy

Vichy.—El Gobierno ha hecho pública, en una nota oficiosa, la actitud del arzobispo de Toulouse con relación al problema judío. El arzobispo protesta contra la interpretación y uso indebido hecho por algunas personas de su última carta pastoral. Añade que no olvida la condena hecha por la Iglesia del comunismo y ratifica su lealtad al mariscal Pétain y al Gobierno de Francia.

El cardenal arzobispo de París, en un documento que reproduce toda la prensa, expresa la leal y total adhesión de la Iglesia francesa hacia el actual Gobierno francés, y se muestra dispuesto a defender el legítimo poder de Francia contra cualquier ataque injustificado y a participar en las dificultades del momento presente.

En los medios de Vichy se considera desprovisto de fundamento el rumor que había circulado de que el Primado de Francia hubiese hecho pública una protesta por las medidas antisemitas tomadas por el Gobierno francés. Con todo esto, se considera fracasada la última manobra de los enemigos de Francia para comprometer a la Iglesia francesa en su campaña contra el Gobierno del mariscal Pétain. (Efe.)

SECRETARIOS:
Fichas de la Fiscalía de la Vivienda, en buena cartulina
Librería Núñez - Rúa, 13
Modelación para Ayuntamientos

La Santificación de las fiestas, campaña de la Acción Católica para el presente curso

Las cuatro Ramas de la Acción Católica, con sus órganos centrales, diocesanos y parroquiales, combinarán su celo y su esfuerzo para esta Campaña

Una alocución a la Dirección Central de la A. C. E., que preside el Excmo. Sr. Arzobispo Primado

Con el beneplácito de los reverendísimos Metropolitanos y de todo el Episcopado español, la Dirección Central de la A. C. E., presidida por el excelentísimo señor arzobispo primado de Toledo, ha publicado una exhortación dirigida a todos sus miembros, en la que se promulga, como consigna general para el curso 1942-43, la Campaña de Santificación de las Fiestas.

Después de exponerse la conveniencia de señalar un objetivo común, de trascendencia nacional, a las actividades convergentes de todos los organismos del apostolado seglar, examinando los frutos producidos en años anteriores por las campañas "Pro Seminario" y "Pro Caridad", el documento lanza como consigna para la Campaña del curso que entra "la santificación de los días festivos", a fin de "desterrar"—dice de nuestro pueblo los tristes resabios dejados por la acción, laicista de los pasados gobiernos liberales y marxistas, en orden al trabajo en los días de fiesta y a la insobersancia de los preceptos cristianos de la misa festiva y el cumplimiento pasional.

Aduce, a continuación, las razones teológicas y morales que condenan la profanación, de las fiestas con trabajos incesantes y las que obligan a una santificación positiva empleándolas en obras de culto divino y perfección propia, con lo que se da al descanso dominical su verdadero sentido sobrenatural, esto es, como anticipo del descanso eterno empleado en una actividad espiritual incesante.

Confiesa el escrito la extensión del mal en nuestra patria, donde son muchos, por desgracia. Los cristianos que no oyen misa los días de precepto, a pesar de exigírselo la Iglesia bajo pena de condenación eterna, y muchos, también, los que asisten al santo sacrificio pasivamente, con la desganada y displacencia de quien cumple, por rutina o por respeto humano, un deber enojoso, sin enterarse del significado real e importancia suprema de la misa, y cumpliendo este deber estricto emplean el resto del día en diversiones inconvenientes, cuando no pecaminosas, haciendo del día más santo de la semana el menos grato a Dios y el menos provechoso para sus almas.

La actitud correcta de Alemania

ha sido mal interpretada por ciertos elementos de Dinamarca

El ministro de Estado danés reitera su deseo de mantener buenas relaciones de amistad con Alemania

Berlín.—Los centros autorizados indican que la situación de Dinamarca no se desarrolló como fuera de esperar en vista de la actitud excesivamente correcta de las autoridades alemanas, actitud que en diversas ocasiones fué reconocida por la prensa enemiga. En la Wilhelmstrasse se dijo que la conducta ejemplar desde todos los puntos de vista de las tropas alemanas, así como de los organismos y autoridades del Reich en dicho país, no han dado motivo a queja alguna, pero, según parece, ciertos elementos daneses han interpretado mal esta actitud. Se han registrado ciertos incidentes, que son un síntoma del estado de espíritu de tales elementos. Principalmente ha causado mala impresión el hecho de que los voluntarios daneses que arriesgaron su vida en la lucha contra el comunismo, fueron recibidos con el silencio, el desprecio e incluso la burla,

al regresar a su patria. Tales hechos pueden enturbiar la atmósfera, producir sus efectos en diversas formas. Los mismos centros autorizados se negaron a ocuparse de los rumores circulados por ciertos extranjeros alrededor de la cuestión danesa. (Efe.)

Copenhague.—En la sesión de apertura del Parlamento danés, el ministro de Estado, Buhl, ha dicho, entre otras cosas, que Dinamarca seguirá siendo un país no beligerante. "La política del país —añadió— se inspira, como siempre, en la declaración gubernamental del 9 de abril de 1940 y posteriores. Cuando suene la hora de reconstruir, Dinamarca colaborará, en la medida de sus fuerzas, para solucionar los problemas comunes. Deseamos mantener buenas relaciones de amistad con Alemania dentro del nuevo orden europeo. (Efe.)

Notas de Sociedad

VIAJES

Han salido: Para Madrid, don Ramón Sánchez Coquilla, acompañado de su señora madre y sus hermanas.

—Para Madrid, don Ramón Vicente Oliveros.

—Para Madrid, don Fernando Rubio Romero.

—Han llegado: De Cestona, don Julio Ibáñez Moreno.

NATALICIOS

Ha dado a luz una niña, segundo de sus hijos y que se llamará María del Pilar la señora de Serviá, de soltera María Dolores Reymundo.

PRIMERA COMUNION

El domingo, día 4 del actual, festividad de San Francisco de Asís, en la iglesia de San Esteban (PP. Dominicos), tomaron su primera comunión los niños Demetrio y María Delgado Agúndez, hijos de nuestros buenos amigos don Francisco Delgado Sánchez y doña Francisca Agúndez Lora.

Con este motivo fueron obsequiados espléndidamente familiares y amigos.

Reciban dichos niños, padres, hermanos y demás familia, nuestra cordial enhorabuena.

ANIVERSARIO

Mañana, día 8, se cumple el primer aniversario del fallecimiento de la virtuosa señora doña Teresa Roudil viuda de Galante.

Se celebrarán misas por su eterno descanso en la parroquia de San Juan de Sahagún, Padres Jesuitas y la Exposición de Su Divina Majestad en la capilla de las reverendas Madres Escolavas del Azafrán, de esta ciudad, así como las que se celebren en la parroquia y capilla del Santísimo Cristo de la Misericordia de Hinojosa de Duero.

Sus hijos agradecerán la asistencia a cualquiera de estos actos piadosos.

BAUTIZO

En la iglesia de San Juan de Sahagún, de esta ciudad, recibió las aguas bautismales, el hermoso niño hijo de don Agustín Rodríguez Jiménez y de doña Fidela Herrero Jiménez, poniéndosele el nombre de Tomás, actuando de padrinos don Tomás Rodríguez y la señorita Elena Rodríguez Valle.

Reciban nuestra enhorabuena sus padres y demás familiares.

MARIA DEL CARMEN BLANCO SANCHEZ-MIGUEL FERRER BLANCO

Hoy, a las once, en la parroquia de San Juan de Sahagún, y ante el altar de Nuestra Señora del Buen Consejo, se celebrará la boda de la señorita María del Carmen Blanco Sánchez y el doctor en Medicina don Miguel Ferrer Blanco.

Benedicirá la unión el párroco don Santos Jiménez, siendo padrinos por doña Mercedes Blanco de Ferrer, madre del novio y don José Antonio Blanco Sánchez, hermano de la novia.

Firmarán el acta matrimonial por parte de la desposada, don Vicente Blanco Hernández, don Juan Torres Perala, don Isidro V. Blanco Hernández, don Domingo Foseca Martín y don Jeremías Soto González, y por parte del novio, el doctor don Francisco Díez Rodríguez, don Antonio Sánchez-Cobaleda, don Julio Peláez Redondo y don Rafael Ferrer Blanco.

La boda se celebrará en la mayor intimidad por el luto que lleva la familia de la novia.

El nuevo matrimonio, al que deseamos eterna luna de miel, saldrá para Andalucía y Marruecos.

VARIAS

En los recientes exámenes celebrados en el Instituto de San Isidro, de Madrid (Escuela Especial de Taquígrafía) han obtenido el título de taquígrafos con

El Adelanto

Fundado en 1883 | Miércoles 7 de Octubre de 1942 | Suscripción: 15 pías. trimestre

Con asistencia del Subsecretario de la Marina mercante, es botado en Sestao, un magnífico buque petrolero

Ayer descargó sobre Madrid una gran tormenta, que produjo numerosas inundaciones

Madrid.—La Sagrada Congregación de la Fe ha publicado su Boletín anual sobre el desarrollo de la obra en todo el mundo durante el pasado año. Según los datos que figuran en dicho Boletín, se ha recaudado para esta obra 67.812.396,50 liras. La más alta que se registra en los anales de la obra.

Durante ese mismo año la Propaganda de la Fe ha distribuido a las Misiones Católicas, entre infieles, 61.426.352,25 liras, sin contar la cantidad reservada para atender necesidades urgentes de las Misiones.

España figura con una recaudación de 1.625.500 liras, que es la cantidad mayor que se ha recaudado en España desde la fundación de la obra y figura en sexto lugar en el orden de recaudación. (Logos.)

Una imponente tormenta descargó sobre Madrid.

—Ayer, con motivo de celebrar su fiesta onomástica la distinguida señora de don Jesús Cañal, de soltera Fe Diego, acudieron a su domicilio a felicitarla numerosas amistades, celebrándose con tal motivo una animada reunión.

Botadura de un buque petrolero.

Billbao.—En los astilleros de la Constructora Naval de Sestao ha sido botado a mediodía el buque petrolero "Germana", que

es el antiguo "Telena", de matrícula extranjera, que hace más de un año fué recogido por unos pescadores gallegos, abandonado en el mar e incendiado. La Compañía Española de Petróleos adquirió el buque y encargó su reparación a la Constructora Naval, que, en medio año, lo ha convertido en un magnífico y moderno petrolero.

Al acto han asistido el subsecretario de la Marina Mercante, con todas las autoridades de Vizcaya y consejeros de la compañía propietaria del buque, así como el director gerente y consejeros de la Constructora Naval.

Bendijo el nuevo buque el obispo de la diócesis y actuó de madrina doña Carmen Jáuregui, que regaló una imagen de la Virgen del Carmen, que bendijo también el señor obispo, cuya imagen fué colocada en el comedor de oficiales.

El subsecretario de la Marina mercante agradeció la colaboración prestada por todos y se felicitó de que la Marina mercante española pueda contar con este nuevo y magnífico petrolero y dijo que esta es la política de realidades de la nueva España. (Logos.)

A la Argentina

Cádiz.—A las 8,30 llegó, procedente de Barcelona, el trasatlántico español "Cabo de Buena Esperanza", que mañana emprenderá el viaje rumbo a América del Sur. Entre los viajeros que lleva a bordo figura una hija del almirante Magaz, embajador de España en la República Argentina. En Cádiz el trasatlántico tomó 130 pasajeros. (Logos.)

Exposición de Prensa

Madrid.—Coincidiendo con el 150 aniversario del "Diario de Barcelona", en breve se celebrará en Madrid una interesante exposición histórica de la Prensa española, la cual será instalada en el Patio de Cristales de la Casa de la Villa, ya que el certamen se organiza con los valiosísimos fondos de la herencia municipal de Madrid. El público podrá admirar ejemplares de los primeros diarios aparecidos en España a fines del siglo XVIII, así como el desarrollo de la Prensa hasta nuestros días. (Logos.)

Los restos del capitán Haya

Jañ.—El hermano mayor de la Real Cofradía de la Santísima Virgen de la Cabeza ha recibido un comunicado de la de Madrid anunciándole que por iniciativa de la Cofradía de Sevilla se le ha concedido que los restos del capitán de aviación don Carlos Haya González, sean exhumados del cementerio de Puebla de Valverde (Teruel), donde se encuentran, para enterrarlos en el cementerio del Cerro de la Santísima Virgen de la Cabeza, en Sierra Morena, ya que aquel héroe aviador fué quien en arduos combates llevó a los inmortales héroes del Santuario auxilios durante el largo asedio al capitán Haya le ha sido concedido este honor póstumo. (Logos.)

Comunicado australiano

Melbourne.—Comunicado del Cuartel General aliado del suroeste del Pacífico:

Owen Stanley: Nuestras patillas de tierra han alcanzado Kari y Myola. El avance continúa.

Rabaul: Los bombarderos pesados aliados atacaron varios aeródromos enemigos y arrojaron doce toneladas de bombas sobre las pistas de despegue. Nuestros aparatos hubieron de vencer un intenso fuego de las baterías antiaéreas. Unos veinte adversarios intentaron interceptar a los aviones aliados en el curso de combates que duraron cincuenta minutos. Cuatro aviones enemigos fueron derribados y otros varios resultaron averiados. Uno de nuestros aviones no ha regresado.

Buna: Dos de nuestras formaciones de bombarderos atacaron con un pequeño convoy enemigo, compuesto de dos contratorpederos y un transporte que navegaba a lo largo de la costa. Los resultados de este ataque han sido observados. Unos doce aviones enemigos fueron interceptados. Tres de ellos cayeron derribados. Un avión aliado no ha regresado.

Otras formaciones de aviones pesados bombardearon y ametrallaron intensamente las embarcaciones adversarias situadas en una bahía así como un depósito de material que hizo explosión. (Efe.)

VIDA SANITARIA

Hospital provincial de Valencia

La Diputación provincial de Valencia ha anunciado oposiciones para proveer una plaza de médico numerario del Hospital Provincial, de la Sección de Radiología, dotada con el haber anual de 8.250 pesetas. El plazo de presentación de instancia termina el día 4 de noviembre próximo. Aún cuando la provisión de esta plaza corresponde al turno de oficiales de complemento o provisionales, pueden optar los demás turnos e incluso los de turno libre.

Médicos puericultores

Durante el mes actual se anunciará la celebración de la prueba de aptitud para ingresar en la Escuela de Puericultura y obtener el título de médico puericultor una vez terminado el curso. Parece ser que hay el proyecto de celebrar cursos análogos en algunas Facultades de Medicina, dando así facilidades a los compañeros para desplazarse más fácilmente.

Diputación provincial de Cádiz

Esta Diputación anuncia una vacante de médico tercero del Cuerpo Médico Farmacéutico de la Beneficencia Provincial dotada con el sueldo anual de 6.000 pesetas y que será provista mediante oposición. El plazo de presentación de instancias termina el 21 del actual.

Paraplegias espasmódicas

Con este título ha publicado el doctor don Ignacio de Gisbert, jefe del Departamento de Neuropatología del Hospital de San Juan de Dios, de Barcelona, una magnífica monografía en la que expone con el más moderno concepto, todos los problemas relacionados con las paraplegias espasmódicas, procurando resolver en la medida de lo posible dificultades diagnósticas que esta infección presenta. Hace un detallado estudio de las diversas enfermedades en que puede presentarse, aportando los más importantes datos para el diagnóstico exacto.

El autor con un estilo fácil, ha logrado poner al alcance del médico práctico, ilustrándolo a veces con expresivas radiografías, las más importantes de estas cuestiones.

(Servicio de la Oficina de Información Sanitaria IBYS.)

ESCUELA HOGAR

En secuela de la Escuela Hogar abrirá sus puertas. Matriculada en la Sección Femenina. No lo dejes para mañana.

Para las afiliadas, el precio es de 15 pesetas, y para las no afiliadas, de 30.

tarios a la constitución del hogar familiar y al pago de los pactos del casamiento, conservando a disposición de la Caja Nacional la justificación de su inversión.

Salamanca, 1 de octubre de 1942.—El delegado, Nicolás Rodríguez Alencago.

VICENTE LOPEZ JIMENEZ

MATRIZ Y PARTOS

Consulta: A las doce

Plaza del Corrallo, 18. Telf. 2016

Extremo Oriente

Melbourne.—Comunicado del Cuartel General aliado del suroeste del Pacífico:

Owen Stanley: Nuestras patillas de tierra han alcanzado Kari y Myola. El avance continúa.

Rabaul: Los bombarderos pesados aliados atacaron varios aeródromos enemigos y arrojaron doce toneladas de bombas sobre las pistas de despegue. Nuestros aparatos hubieron de vencer un intenso fuego de las baterías antiaéreas. Unos veinte adversarios intentaron interceptar a los aviones aliados en el curso de combates que duraron cincuenta minutos. Cuatro aviones enemigos fueron derribados y otros varios resultaron averiados. Uno de nuestros aviones no ha regresado.

Buna: Dos de nuestras formaciones de bombarderos atacaron con un pequeño convoy enemigo, compuesto de dos contratorpederos y un transporte que navegaba a lo largo de la costa. Los resultados de este ataque han sido observados. Unos doce aviones enemigos fueron interceptados. Tres de ellos cayeron derribados. Un avión aliado no ha regresado.

Otras formaciones de aviones pesados bombardearon y ametrallaron intensamente las embarcaciones adversarias situadas en una bahía así como un depósito de material que hizo explosión. (Efe.)